

PPD repostula y vuelve el exalcalde que dejó vacancia tras 16 años

ELECCIONES. El jefe comunal compite con dos candidaturas independientes que fueron progresistas: el exalcalde Muñoz, que dejó la DC, y el concejal Lara, que renunció al PS. La derecha no inscribió candidaturas.

Andrea Arias Vega
 andrea.arias@australtemuco.cl

El alcalde de Perquenco, Alejandro Sepúlveda Tapia (PPD), se postula a su primera reelección, siendo la carta oficial del pacto oficialista Contigo Chile Mejor. En esta oportunidad y tal como ha ocurrido desde la vuelta a la democracia, la derecha otra vez no inscribió candidaturas en la comuna.

Así las cosas, los contrincantes electorales de Sepúlveda son dos candidatos independientes, fuera de lista, que en el pasado fueron progresistas. Uno de ellos es el exalcalde que dirigió la comuna cuatro periodos consecutivos y que dejó la vacancia en 2021 por ley, el ingeniero agrónomo Luis Muñoz Pérez, quien dejó la DC hace unos años.

Se suma el técnico en Trabajo Social, expresidente de Amra y concejal desde hace dos periodos con la primera mayoría, Miguel Lara Valdebenito, quien para poder postularse a la alcaldía tuvo que renunciar al Partido Socialista por un tema estra-

tégico y falta de apoyo.

SE REPOSTULA

El alcalde Sepúlveda define su primera gestión como "espectacular, ya que recibimos muchos recursos. Trajimos más de 30 mil millones en inversión a la comuna, siendo el proyecto más importante la primera cursal del BancoEstado que comienza a funcionar en diciembre".

El jefe comunal también destacó el hecho de que Perquenco "es una de las siete comunas del país en donde existe universalización de salud en la atención", sumando los proyectos educativos con la Fundación Levantemos Chile.

Su programa contempla obras como un polideportivo, una veterinaria, un terminal de buses un balneario municipal, una ciclo vía y reparación de caminos.

COMPITEN

Luis Muñoz plantea que se postuló otra vez porque "mis vecinos me solicitaron que vuelva a ser su alcalde. Yo soy un alcalde independiente, dispuesto a atender a todos mis vecinos sin distinciones de ninguna clase, y

con la amabilidad de siempre. Mi invitación es a soñar con nuevos y grande proyectos, ya que nuestra comuna ya no tiene proyectos para su futuro", recalcó, junto con advertir que los electores al darle el voto "tienen la oportunidad de elegir a un alcalde independiente, educado, respetado, con personalidad, transparente, que es apoyado por todos los partidos, y nunca pagará favores políticos".

El concejal Miguel Lara explica que decidió dejar el Concejo Municipal debido "a las debilidades de las gestiones alcaldías anteriores en cuanto al desarrollo económico local, pero sobre todo por las irregularidades de la Cooperativa de Aguas Perquenco (APR) que no permiten avanzar con las postulaciones de vivienda, acarreado problemas en el servicio y la contaminación".

El candidato agrega que posee un programa el cual incluye una alianza con Temuco para que los emprendedores y el turismo de Perquenco puedan utilizar el Mercado Municipal cuando esté terminado, apuntando a que "la descentralización comienza con la inclusión".



Alejandro Sepúlveda Tapia

Pacto Contigo Chile Mejor (PPD)
 Alcalde electo en 2021
 N° H-50



Luis Alberto Muñoz Pérez

Candidatura Independiente
 N° 51



Miguel Lara Valdebenito

Candidatura Independiente
 N° 52



Datos de la comuna

Cantidad de electores **7.101**

Candidaturas al Concejo Municipal de Perquenco:

A-250 María Isabel Mariñanco Nahuelcura (FA)

A-251 Mauricio Sandoval Reyes (Ind-FA)

A-252 María Elena Martínez Rubilar (Ind-FA)

E-253 Silvio Briones Sepúlveda (UDI)

E-254 María Morales Quilaqueo (Ind-UDI)

E-255 Yamilet Quiñinao Colicoy (Ind-UDI)

E-256 Edison Álvarez Liencura (Ind-UDI)

E-257 María Angélica Sepúlveda Maturana (Ind-UDI)

F-258 Carlos Álvarez Salgado (PSC)

F-259 Olga Estela Escalona Ortega (PSC)

F-260 Liliانا Ester Saldivia Vargas (Ind-PSC)

F-261 Ricardo Green Rivera (Ind-PSC)

I-262 Soledad Jara Suazo (RN)

I-263 Adolfo Illanes García-Huidobro (RN)

I-264 Jonathan Fernández Medina (RN)

I-265 Rita Gutiérrez Aedo (RN)

I-266 Fernando Bormann POO (RN)

I-267 Milton Brante Rojas (Ind-RN)

P-268 Mariano Díaz Martín (PDG)

P-269 María Delia Yáñez Barrera (PDG)

R-270 Wilson Soto Avendaño (Demócratas)

R-271 América Antilao Chavez (Demócratas)

R-272 José Meliñir Nahuelcura (Ind-Demócratas)

R-273 Daniel Sandoval Muñoz (Ind-Demócratas)

R-274 Fernando Moreno Burgos (Ind-Demócratas)

T-275 Jaime Vergara Monsalve (PR)

T-276 Ramón Ortega Poncede (PR)

T-277 Karina Ceballos Ferrada (Ind-PR)

T-278 Héctor Pacheco Cofré (Ind-PR)

U-279 Lucrecia Antilao Antañir (PPD)

U-280 Juan Rivas Zapata (Ind-PPD)

U-281 Esteban Bravo Marín (Ind-DC)

U-282 Marcelo Cortez Córdova (Ind-DC)

U-283 Miriam Antil Antil (PS)

U-284 Milisen Sepúlveda Luengo (Ind-PS)

C. PACTO TODAS Y TODOS POR CHILE



Sergio Ehijos Mardones
 Partido Comunista

C-100

Sergio Ehijos Mardones nació en Vicuña, pero hizo su vida laboral y personal en Temuco. Desde joven se interesó por los problemas sociales y fue dirigente estudiantil. El abogado especialista en Derecho Laboral se define como "un luchador social". También es administrador público, máster en

Derecho por las Universidades de Rosario, Argentina, y de Valencia, España. Actualmente cursa estudios de Doctorado en Derecho en la Universidad de Valencia, España. Ha dado conferencias en Chile y el extranjero. Es un aficionado al ajedrez y las artes marciales.

CANDIDATURA

Es dirigente de la asociación de funcionarios del Instituto de Previsión Social (ex-INP) y su principal lucha hoy en día es lograr mejores pensiones, siendo partidario de que la gente elija su sistema.

"Esta lucha la que me llevó a aceptar la propuesta de ser candidato a core por Cautín I. Mis principales propuestas tienen que ver con luchar por una mejor Región, promover otro tipo de economía de tipo social y colaborativa y mejorar la vida de pensionados y adultos mayores".



María Josefa Guzmán Guzmán
 Partido Comunista

C-101

María Josefa Guzmán (25) es Cientista Política de la UCT con un diplomado en Políticas Públicas. Su vida ha transcurrido entre Temuco y Padre Las Casas. Fue dirigente de la Federación de Estudiantes de la UC Temuco y vocera nacional de la Confech. A través de estos espacios adquirió una profunda comprensión de las necesidades sociales y la importancia de la participación ciudadana, involucrándose activamente en voluntariados enfocados en la lucha por la vivienda digna y la superación de la pobreza.

rió una profunda comprensión de las necesidades sociales y la importancia de la participación ciudadana, involucrándose activamente en voluntariados enfocados en la lucha por la vivienda digna y la superación de la pobreza.

CANDIDATURA

En 2021 fue candidata a concejal por PLC y luego se desempeñó como asesora del concejal Carlos Sepúlveda, en Temuco, donde pudo conocer de cerca las diferentes realidades de la comuna y colaborar en la mejora de las políticas locales.

A finales del año pasado comenzó su labor como gestora territorial en la Dideco de Padre Las Casas, comuna que la vio crecer. "Con esta trayectoria y mi pasión por el servicio público me presento a la elección a core por Cautín I buscando impulsar el desarrollo y bienestar de la intercomuna".



Carlos Alvarado Julián
 Ind-Partido Comunista

C-102

Carlos Alvarado Julián (51) es egresado de Derecho y consultor de proyectos. Se ha desempeñado laboralmente en ONG, ha sido relator del Convenio 169 de la OIT, profesional de apoyo en la División de Planificación y Desarrollo del Gobierno Regional (Bachellet II), asesor del exintendente

Miguel Hernández, coordinador del programa de participación política indígena financiado por la Fundación Konrad Adenauer de Alemania, presidente de CiClas, director de la Corporación Educacional Biosphera y actualmente es representante legal de la Consultora Enfoques.

CANDIDATURA

El candidato fue militante de la DC, candidato a concejal por Temuco en 2021, fue presidente regional de la Izquierda Cristiana de Chile, partido en formación, ocupando en la actualidad la secretaría general.

Se presenta a core por Cautín I, siendo su anhelo "dignificar los sectores populares, las familias y las comunidades de la Región. Me cansé de ver desde la vereda de al frente cómo entre cuatro paredes se cocinan los recursos regionales a espaldas de la ciudadanía".

L. PACTO TU REGIÓN RADICAL

Héctor Queupumil Michiqueo nació en Padre Las Casas y es ingeniero agrónomo dedicado al servicio público. Su primer trabajo fue en la Municipalidad de Temuco con el entonces alcalde Francisco Huenchumilla. Luego estuvo en Conadi en los programas Ori-

genes y Chile Indígena. También trabajó en el municipio de Galvarino en el Programa de Desarrollo Local Mapuche (Proderma) y en la actualidad se desarrolla en la Municipalidad de PLC en el mismo programa.

El candidato también ha sido dirigente de comunidades indi-

genes y asociaciones deportivas. Fue dirigente de la Asociación Folil Nahuén de Huichahue, desarrollando el importante festival mapuche de la organización.

CANDIDATURA

El profesional debuta en las ur-

nas, siendo su motivación "contribuir con mi experiencia al órgano colegiado y velar por la transparencia de los recursos, además de trabajar por la innovación en diferentes áreas, ya que mi especialidad es trabajar con cooperativas y asociaciones de agricultores".



Héctor Queupumil Minchiqueo
 Ind-Partido Radical

L-117

P. PACTO PARTIDO DE LA GENTE E INDEPENDIENTES



Flor Contreras Vivaldo
 Partido de la Gente

P-132

Flor Contreras Vivaldo (54) es temuquense e ingeniera en Administración de Empresas, carrera que sacó mientras criaba a sus cuatro hijos. Antes no pudo estudiar porque al salir del colegio vivió seis años como migrante por Sudamérica al alero de un

circo internacional vinculado a su abuela.

Tras regresar a Chile, y en el marco de su compromiso social, ingresa a trabajar a World Vision Chile, organización infantil que en un comienzo patrocinó a sus hijos, pues vivió en un sector de alta vulnerabilidad en Temuco. Desde entonces han pasado 20 años.

CANDIDATURA

La candidata es militante fundadora del PDG, partido con el que se identifica, refiriéndose a agente común y corriente. Fue candidata al Consejo Constitucional el año pasado.

Ahora vuelve a las urnas y se presenta como candidata a core por Cautín I motivada por el trabajo del Core. "Siempre me ha gustado el trabajo con fondos públicos para realizar seguimiento, fiscalización y control de los proyectos que se aprueban".



Marisel Pedreros Venegas
 Partido de la Gente

P-133

Marisel Pedreros Venegas (47) nació en Temuco. Es Técnico Psicosocial de Nivel Superior, con especialización en Drogodependencias y Salud Mental. Posee más de 11 años de experiencia en el mundo público y privado trabajando en la preven-

ción, tratamiento, rehabilitación y promoción de la salud mental, en educación y salud. En la actualidad se dedica a apoyar la convivencia escolar en una unidad educativa.

CANDIDATURA

Su trabajo político-social comenzó como coordinadora del MDG (Movimiento de la Gente 2019), para luego tomar el cargo de coordinadora regional del Partido de la Gente 2020.

Su primer acercamiento a la política electoral fue en 2021 cuando se presentó como candidata a diputada por Distrito 23. Ahora vuelve a las urnas y lo hace porque "he trabajado con familias vulnerables y conocido de primera mano las necesidades, preocupaciones, sueños y anhelos de nuestra Región. Esto me llevó a querer representarlos y que sus voces sean escuchadas en el Consejo Regional".



Álvaro Burgos Neculmán
 Partido de la Gente

P-134

Álvaro Burgos Neculmán es un orgulloso vecino de Labranza desde hace 15 años, presidente de comunidad indígena y prevencionista de riesgos de profesión. Trabajó como soldado profesional en el Ejército y luego se dedicó al área del retail desempeñándose

en el rubro de supermercados el último tiempo.

Hace tres años ingresó a las filas del PDG por tratarse de "un partido nuevo, sin colores ni favores políticos".

CANDIDATURA

Respecto de su candidatura al Core por Cautín I explica que lo moviliza "el poder ayudar a más gente, sobre todo, la que realmente necesita una mano en diferentes ámbitos. Tengo la fortaleza de gestionar, trabajar, solucionar y resolver situaciones en que muchas veces nos vemos complicados".

Agrega que "el estado actual de la política, con toda la corrupción del Caso Convenios y la falta de transparencia", motivó su debut en las urnas y esta candidatura a core por Cautín I. "Quiero aportar con más control y transparencia, dos aspectos fundamentales para avanzar en políticas públicas".